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AOS VINTE E DOIS DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 

DOIS, ÀS NOVE HORAS, EM SESSÃO ONLINE DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A TRIGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO 

DA SILVA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS 

ESTEVÃO, BEN HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS 

(PASTOR CASTILHOS), IRINEU CANTADOR, FABIO ALMEIDA PAVONI, PEDRO 

FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, VAGNER 

JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO (GRILO). AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO 

VEREADOR SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER). ANTES DE 

INICIAR A SESSÃO FOI CONCEDIDO O USO DA PALAVRA AO PASTOR HUMBERTO 

ORTIGOZA, PRESIDENTE DA APLEAR – ALIANÇA DE PASTORES E LÍDERES 

EVANGÉLICOS DE ARAUCÁRIA, BEM COMO AO SENHOR PAULO SÉRGIO MACHADO, 

PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO FAMILIAR BENEFICENTE A TRIBO DOS DOZE, QUE 

FALARAM A RESPEITO DOS PROJETOS DE LEI Nº 157/2021 E Nº 190/2021, QUE 

DISPÕEM SOBRE TRATAMENTO DE PACIENTES DEPENDENTES QUÍMICOS. DEPOIS 

DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O VEREADOR FABIO 

PAVONI FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO. EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-

SECRETÁRIO FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO 

RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS: JUSTIFICATIVA DE LICENCIAMENTO DO VEREADOR PROFESSOR 

VALTER; MEMORANDO DO VEREADOR APARECIDO RAMOS, DE RENÚNCIA DA 

PRESIDÊNCIA DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA; NOVA 

COMPOSIÇÃO DA COMISSÃO DE INQUÉRITO ARMAZÉM DA FAMÍLIA; PROJETO DE 

LEI COMPLEMENTAR Nº 31/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE 

DISPÕE SOBRE A REGULARIZAÇÃO DE EDIFICAÇÕES NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETOS DE LEI Nº 2437/2022, Nº 

2438/2022, Nº 2439/2022, Nº 2441/2022 E Nº 2442/2022, TODOS DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 38/2022, Nº 41/2022, Nº 42/2022, Nº 

43/2022 E Nº 45/2022, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

PROJETO DE LEI Nº 39/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES CELSO 
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NICÁCIO E FABIO PAVONI; PROJETO DE LEI Nº 44/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES N° 222/2022, Nº 268/2022 E Nº 269/2022, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES N° 270/2022 E N° 271/2022, 

AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÕES N° 224/2022, 

N° 225/2022 E N° 226/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

INDICAÇÕES N° 144/2022, N° 145/2022, N° 146/2022, N° 244/2022 E N° 245/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 183/2022, N° 184/2022, 

N° 189/2022, N° 190/2022, N° 191/2022, N° 192/2022, N° 193/2022, N° 199/2022, N° 

200/2022, N° 201/2022, N° 202/2022, N° 203/2022, N° 204/2022, N° 205/2022, N° 206/2022, 

N° 207/2022, N° 208/2022, N° 239/2022, N° 240/2022, N° 241/2022, N° 243/2022, N° 

258/2022, N° 259/2022, N° 260/2022, N° 261/2022 E N° 267/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 223/2022 E Nº 234/2022, AMBAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÕES N° 219/2022, N° 

236/2022, N° 237/2022 E N° 238/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES N° 257/2022 E N° 272/2022, AMBAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES N° 214/2022, N° 252/2022 E N° 

253/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; 

REQUERIMENTO Nº 09/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; 

REQUERIMENTO Nº 12/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; E 

REQUERIMENTO Nº 13/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EM 

SEGUIDA PROCEDEU-SE A VOTAÇÃO O REQUERIMENTO Nº 12/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. O REQUERIMENTO FOI REPROVADO PELA 

MAIORIA DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO CINCO VOTOS CONTRÁRIOS PELOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, VAGNER CHEFER, PEDRINHO GAZETA, 

RICARDO TEIXEIRA E VILSON CORDEIRO; E QUATRO VOTOS FAVORÁVEIS PELOS 

VEREADORES APARECIDO RAMOS, FABIO PAVONI, IRINEU CANTADOR E PASTOR 

CASTILHOS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA 

MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, 

PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR FABIO PAVONI, QUE FALOU SOBRE PEDIDOS DE 

INFORMAÇÕES QUE SERÃO ENVIADOS ÀS AUTORIDADES COMPETENTES A 

RESPEITO DO EPISÓDIO OCORRIDO NA MADRUGADA DO DIA VINTE DESTE MÊS, 

QUANDO SE VERIFICOU MUITA FUMAÇA SOBRE A CIDADE DE ARAUCÁRIA, COM 

MUITA FULIGEM E UM PÓ BRANCO, APARENTEMENTE VINDO DAS INSTALAÇÕES DA 

REFINARIA DA PETROBRAS – REPAR, CAUSANDO, CONFORME RELATOS DE 
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MORADORES, DIFICULDADES PARA RESPIRAR E DORES DE CABEÇA, E QUE ESTES 

CASOS ESTÃO SE TORNANDO FREQUENTES EM NOSSA CIDADE, NÃO APENAS EM 

RELAÇÃO À REPAR, MAS TAMBÉM COM OUTRAS EMPRESAS QUE POLUEM O AR DE 

NOSSO MUNICÍPIO DURANTE A MADRUGADA. O VEREADOR VAGNER CHEFER, EM 

APARTE CONCEDIDO, SUGERIU QUE REPRESENTANTES DA REPAR REUNAM-SE 

COM OS VEREADORES PARA RELATAR AS CAUSAS DESTES PROBLEMAS. O 

VEREADOR FABIO PAVONI, RETOMANDO A PALAVRA, FALOU TAMBÉM SOBRE O 

OFÍCIO QUE VAI ENTREGAR AO DEPARTAMENTO DE RECURSOS HUMANOS DA 

CÂMARA SOBRE SUA LICENÇA, QUANDO ASSUMIU CARGO NA POLÍCIA RODOVIÁRIA 

FEDERAL, PARA SE DEDICAR INTEGRALMENTE AO LEGISLATIVO MUNICIPAL. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS COMENTOU SOBRE OS PRONUNCIAMENTOS 

FEITOS ANTES DA ABERTURA DESTA SESSÃO, PELOS PASTORES HUMBERTO 

ORTIGOZA E PAULO MACHADO, A RESPEITO DE PROJETOS QUE DISPÕEM SOBRE 

TRATAMENTO DE PACIENTES DEPENDENTES QUÍMICOS, MANIFESTANDO-SE 

SOLIDÁRIO ÀS PESSOAS QUE ENTENDEM QUE SEUS DIREITOS ESTÃO SENDO 

TOLHIDOS, EM UMA SITUAÇÃO DE JOGO POLÍTICO, ONDE OS PROJETOS DOS 

VEREADORES QUE NÃO FAZEM PARTE DA BASE DE APOIO AO PREFEITO SERÃO 

TODOS REPROVADOS. O VEREADOR DISSE QUE NÃO ESTÃO EM UMA BOLHA, E SIM 

REPRESENTAM UMA POPULAÇÃO, UMA CIDADE TODA, QUE É SENSÍVEL ÀS 

DECISÕES QUE SÃO TOMADAS PELOS VEREADORES, POR ISSO, DISSE QUE QUEM 

ESTÁ PERDENDO SÃO AS PESSOAS DE NOSSA CIDADE. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE SEU PROJETO DE LEI, QUE DECLARAVA A CASA LAR BATISTA COMO UMA 

INSTITUIÇÃO DE UTILIDADE PÚBLICA NO MUNICÍPIO, QUE AO SER REPROVADO, 

REPRESENTA UMA PERDA NÃO PARA O VEREADOR, MAS SIM PARA AS CRIANÇAS 

QUE SÃO ATENDIDAS POR AQUELA INSTITUIÇÃO, SUAS FAMÍLIAS QUE FICAM SEM 

A ASSISTÊNCIA DE RECUPERAÇÃO DA DIGNIDADE EM NOSSA CIDADE. DISSE QUE 

QUANDO UM PROJETO DESTE TIPO É REPROVADO APENAS POR QUESTÕES 

POLÍTICAS, NÃO É O SEU AUTOR QUE PERDE, MAS AS PESSOAS POR ELE 

REPRESENTADAS, E PEDIU QUE ESTA CASA FOSSE SENSÍVEL À NECESSIDADE DO 

POVO DE ARAUCÁRIA, POIS AINDA ESTAMOS MUITO LONGE DA PRÓXIMA 

CAMPANHA PARA AS ELEIÇÕES MUNICIPAIS PARA QUE SE FIQUE FAZENDO 

CAMPANHA PARA PREFEITO, DEIXANDO DE PENSAR NAS PESSOAS, 

PERMANCENDO EM UMA GUERRA DE VAIDADES, ONDE A POPULAÇÃO É QUE 

PERDE. DESTACOU QUE PARA O VEREADOR É APENAS UM VOTO CONTRÁRIO QUE 

FOI DADO A UM PROJETO, MAS PARA O CIDADÃO QUE FICA SEM O BENEFÍCIO, VAI 
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SEMPRE LEMBRAR POR QUEM ESTE BENEFÍCIO FOI NEGADO, POIS O SIMPLES ATO 

DE VOTAR REFLETE MUITO NA VIDA DAS PESSOAS. PEDIU MAIOR SENSIBILIDADE 

PARA OS PROJETOS IMPORTANTES, INDEPENDENTE DE QUEM SEJAM SEUS 

AUTORES, E QUE VAI CONTINUAR APRESENTANDO SUAS PROPOSTAS NA 

ESPERANÇA DE QUE HAJA NA COLETIVIDADE O BOM SENSO EM DECIDIR PELO 

QUE É O MELHOR PARA NOSSA CIDADE. DISSE QUE AS CASAS DE RECUPERAÇÃO 

FAZEM UM TRABALHO EXTRAORDINÁRIO, REPRESENTANDO UM AUXÍLIO ÀS AÇÕES 

DO GOVERNO, E QUE A POPULAÇÃO ESTÁ OBSERVANDO O QUE OS VEREADORES 

FAZEM NESTA CASA DE LEIS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI Nº 171/2021, DE SUA AUTORIA, EM SEGUNDA VOTAÇÃO NESTA 

SESSÃO, QUE DISPÕE SOBRE A ISENÇÃO DE PAGAMENTO DE DIVERSAS TAXAS 

MUNICIPAIS POR ENTIDADES ASSISTENCIAIS PRIVADAS OU RELIGIOSAS EM 

ARAUCÁRIA, E DISSE QUE ESTE PROJETO VEM AO ENCONTRO REAL DAS 

NECESSIDADES DAS INSTITUIÇÕES QUE TANTO AJUDAM AS PESSOAS EM 

ARAUCÁRIA, POR ISSO, PEDIU O APOIO DOS COLEGAS VEREADORES PARA A 

APROVAÇÃO DA MATÉRIA, PARA QUE AS INSTITUIÇÕES POSSAM TER O APOIO 

REAL DA ISENÇÃO E PARA QUE POSSAM DESENVOLVER O SEU TRABALHO EM 

NOSSA CIDADE. DISSE QUE O PROJETO ESTÁ DE ACORDO COM A EMENDA 

CONSTITUCIONAL Nº 116/2022, QUE ACABOU DE SER APROVADA, QUE TRATA 

DESTE ASSUNTO. TAMBÉM FALOU DA APRESENTAÇÃO DE SUA INDICAÇÃO DE Nº 

267/2022, QUE TRATA DA PREVISÃO DA NÃO INCIDÊNCIA DO IPTU SOBRE TEMPLOS 

DE QUALQUER CULTO, AINDA QUE SEJAM APENAS LOCATÁRIAS DO IMÓVEL, POR 

ISSO PEDIU O APOIO DOS VEREADORES PARA A APROVAÇÃO TAMBÉM DESTA 

PROPOSIÇÃO, REAFIRMANDO O APOIO ÀS ENTIDADES RELIGIOSAS E DE 

ASSISTÊNCIA. O VEREADOR TAMBÉM DESTACOU O PROJETO DE LEI Nº 38/2022, DE 

SUA AUTORIA EM CONJUNTO COM O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE INICIA 

TRAMITAÇÃO NESTA CASA LEGISLATIVA, E QUE TRATA DA CONSTRUÇÃO DE UM 

BATISTÉRIO MUNICIPAL, A SER CONSTRUÍDO EM ESPAÇO PÚBLICO DO MUNICÍPIO, 

FRUTO DA REIVINDICAÇÃO COLHIDA ENTRE COMPONENTES DE DIVERSAS 

INSTITUIÇÕES EVANGÉLICAS DE ARAUCÁRIA, ASSIM COMO A EXISTENTE NA 

CIDADE DE CAXIAS DO SUL - RS, PARA QUE AS IGREJAS DISPONHAM DE UM LOCAL 

ADEQUADO, SEM PRECISAR SE DESLOCAR A OUTROS LOCAIS COM MAIORES 

DIFICULDADES. O VEREADOR COMENTOU SOBRE A QUESTÃO DAS VACINAS NAS 

ESCOLAS, E DISSE QUE SE VÊ AQUI SE FALAR SOBRE O CUIDADO COM AS 

PESSOAS QUANDO SE TRATA DE SEU PRÓPRIO PROJETO, MAS QUANDO É NO 
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GERAL, A PESSOA É CONTRA. O VEREADOR COMENTOU DA RECOMENDAÇÃO DO 

MINISTÉRIO PÚBLICO DO PARANÁ EM RELAÇÃO ÀS ESCOLAS SOLICITAREM AOS 

PAIS O COMPROVANTE DAS VACINAS NOS ALUNOS DE CINCO A DEZESSETE ANOS, 

BEM COMO SOBRE A PANDEMIA QUE TERIA SIDO BEM PIOR SEM A VACINAÇÃO 

DOS GRUPOS DE RISCO. TAMBÉM FALOU SOBRE A LUTA DO LEGISLATIVO NO 

COMBATE PELA VACINAÇÃO DE NOSSA POPULAÇÃO, AO INVÉS DE TRATAMENTO 

PRECOCE DOS INFECTADOS COM A COVID-19. O VEREADOR FALOU DA VISITAÇÃO 

DA COMISSÃO DE SAÚDE, NA SEMANA PASSADA, AO TRABALHO QUE ESTÁ SENDO 

FEITO NO CSU NA CAMPANHA DE VACINAÇÃO DAS CRIANÇAS, QUE ESTÁ SENDO 

FEITA COM MUITO EMPENHO DOS PROFISSIONAIS DA SAÚDE ENVOLVIDOS NESTA 

TAREFA, E CONCLAMOU AOS VEREADORES QUE NOVAMENTE SE TRAGA À 

DISCUSSÃO NESTA CASA A QUESTÃO DA RECOMENDAÇÃO DA VACINAÇÃO, COMO 

ESTÁ SENDO FEITA EM OUTROS MUNICÍPIOS. O VEREADOR VAGNER CHEFER, EM 

APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE O PROJETO FOI RETIRADO PARA ALGUMAS 

ADEQUAÇÕES E EM BREVE RETORNARÁ AO PLENÁRIO PARA VOTAÇÃO. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE A 

DECLARAÇÃO DE QUE NÃO SE DEVE FAZER O CONTROLE DA VACINAÇÃO É UM 

DESRESPEITO COM AS PESSOAS. DISSE QUE SÃO VEREADORES DA CIDADE, QUE 

REPRESENTAM O POVO, E QUE O PODER LEGISLATIVO TEM QUE SER RESPEITADO 

COMO QUALQUER UM DOS OUTROS E FALOU DE SEU TRABALHO TODO O TEMPO 

EM QUE É VEREADOR. DISSE QUE A DECISÃO DE APROVAR OU REPROVAR UM 

PROJETO DEVE SER RESPEITADA, E O FATO DE REPRESENTANTES VIREM FALAR, 

ANTES DA ABERTURA DESTA SESSÃO, QUE OS VEREADORES NÃO DEVEM 

REPROVAR UM PROJETO É UMA FALTA DE RESPEITO, E QUE A APLEAR - ALIANÇA 

DE PASTORES E LÍDERES EVANGÉLICOS DE ARAUCÁRIA NÃO DEVERIA 

REPRESENTAR APENAS UM VEREADOR OU OUTRO, DA MESMA FORMA, O 

TRABALHO DAS CASAS DE RECUPERAÇÃO, POIS SEMPRE QUE HÁ NECESSIDADE O 

LEGISLATIVO TRABALHA EM FAVOR DESSAS INSTITUIÇÕES, MAS QUE 

APRESENTAR UM PROJETO SEM A COLABORAÇÃO DA SECRETARIA DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL PARA FUNCIONAR APENAS COMO UM DISCURSO, COMO 

ALGUNS GOSTAM DE FAZER, FAZ COM QUE UM PROJETO NÃO SEJA ACEITO, POIS 

QUEM EXECUTA É O PODER EXECUTIVO, OS VEREADORES FICALIZAM E 

APRESENTAM LEIS, E QUE SE CRIAR UM CLAMOR SOBRE ALGO QUE NÃO VAI 

PROSPERAR NÃO TEM FUTURO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, DISSE QUE O PROJETO FOI REPROVADO, INICIALMENTE, PELA 
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DIRETORIA JURÍDICA DA CÂMARA, E JÁ HOUVE CONTATO COM A SECRETÁRIA DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL, LEONICE LACERDA, PARA CONVIDAR OS PASTORES 

HUMBERTO ORTIGOZA E PAULO MACHADO PARA, JUNTAMENTE COM O 

MINISTÉRIO PÚBLICO, DISCUTIR O ASSUNTO PARA VER O QUE É O MELHOR PARA 

A CIDADE, POIS A SECRETÁRIA DECLAROU QUE TEM AUXILIADO ESSAS ENTIDADES 

DE TODAS AS FORMAS POSSÍVEIS E NÃO HÁ NECESSIDADE DESTES PROJETOS DE 

LEI, E QUE O ASSUNTO PODERIA SER MELHOR ORIENTADO PELO MINISTÉRIO 

PÚBLICO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, RETOMANDO A 

PALAVRA, DISSE QUE AS DECISÕES DA CÂMARA DEVEM SER RESPEITADAS, BEM 

COMO TODO O TRABALHO QUE É FEITO NESTA CASA, E QUE O PLENÁRIO É 

SOBERANO PARA APROVAR OU REPROVAR QUALQUER PROPOSIÇÃO. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE OS DEBATES TRAVADOS SE TRATAM 

APENAS DE UMA QUESTÃO DE DIÁLOGO, QUE DEVE HAVER ENTRE OS 

VEREADORES, E QUE O VEREADOR PASTOR CASTILHOS DISSE QUE NUNCA 

VOTOU CONTRA A POPULAÇÃO, MAS QUE, NA VERDADE, O VEREADOR 

MANIFESTOU VÁRIOS VOTOS CONTRA O BEM DA POPULAÇÃO, E QUE O 

LEGISLATIVO DE ARAUCÁRIA SEMPRE VOTOU A FAVOR DA POPULAÇÃO, SENDO 

HOJE UMA CIDADE EXEMPLO PARA O PARANÁ E PARA O BRASIL, GRAÇAS AOS 

PROJETOS QUE CHEGAM A ESTA CASA, DE GRANDE RELEVÂNCIA PARA AS 

MUDANÇAS NECESSÁRIAS PARA O NOSSO POVO, E QUE ELE FAZ PARTE DISTO 

TUDO, COM MUITO ORGULHO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, SOLICITOU A APRESENTAÇÃO DE UM REQUERIMENTO VERBAL, PARA 

QUE O VEREADOR PASTOR CASTILHOS SEJA CHAMADO PARA RESPONDER A UMA 

COMISSÃO DE ÉTICA DESTE LEGISLATIVO, PORQUE ESTÁ FALTANDO COM O 

RESPEITO COM ESTA CASA. O VEREADOR VAGNER CHEFER, EM APARTE 

CONCEDIDO, PEDIU AO VEREADOR PASTOR CASTILHOS QUE MANTENHA O 

RESPEITO EM RELAÇÃO A ESTA CASA DE LEIS, ONDE CADA UM TEM O DIREITO A 

SUA PRÓPRIA OPINIÃO E A SEU PRÓPRIO VOTO. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE TEM ORGULHO DE TER TOMADO 

PARTE EM INÚMEROS PROJETOS  QUE REALMENTE MUDARAM NOSSA CIDADE E 

CONVIDOU OS VEREADORES PARA JUNTOS PARTICIPAREM DE REUNIÃO COM OS 

PASTORES HUMBERTO ORTIGOZA E PAULO MACHADO PARA QUE, COM O 

DIÁLOGO, SE PROCURAR O QUE SE PODE FAZER JUNTO COM A SECRETARIA 

MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E MINISTÉRIO PÚBLICO A RESPEITO DO TEMA 

DISPOSTO NOS PROJETOS DE LEI QUE FORAM REPROVADOS. NÃO HAVENDO MAIS 
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VEREADORES INSCRITOS PARA USO DA TRIBUNA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA 

APRESENTAÇÃO PELAS COMISSÕES, ONDE FEZ USO DA PALAVRA, 

PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, PELA COMISSÃO DE FINANÇAS 

E ORÇAMENTO, QUE ANUNCIOU O EDITAL DE AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2022, A 

SER REALIZADA ON-LINE NO DIA VINTE E CINCO DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E 

VINTE E DOIS, ÀS DEZ HORAS, PARA DEMONSTRAR E AVALIAR O CUMPRIMENTO 

DAS METAS FISCAIS DO TERCEIRO QUADRIMESTRE DE DOIS MIL E VINTE E UM. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS, PELA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO ARMAZÉM DA 

FAMÍLIA, COMUNICOU QUE FOI ENCAMINHADO EXPEDIENTE, ASSINADO POR 

TODOS OS MEMBROS DESTA COMISSÃO, COM O ANÚNCIO DE SUA RENÚNCIA AO 

CARGO DE PRESIDENTE DA COMISSÃO, ALÉM DE INFORMAR QUE OS MEMBROS 

ELEGERAM O VEREADOR PASTOR CASTILHOS PARA SUBSTITUÍ-LO NO CARGO. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA QUESTIONOU COMO FOI FEITA A VOTAÇÃO 

PARA ELEGER O VEREADOR PASTOR CASTILHOS PARA PRESIDENTE DA 

COMISSÃO DE INQUÉRITO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS INFORMOU QUE OS 

CINCO VEREADORES QUE COMPÕEM A COMISSÃO DE INQUÉRITO ESTAVAM 

PRESENTES NA VOTAÇÃO E HOUVE UNANIMIDADE NO RESULTADO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, PELA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA, 

DISSE QUE SE EMPENHOU MUITO PARA FAZER PARTE DESTA COMISSÃO, NO 

INTERESSE DE SEU PARTIDO O PL – PARTIDO LIBERAL, QUE TEM EM CONTA A 

IMPORTÂNCIA DESTA COMISSÃO, ESPECIALMENTE POR ESTARMOS EM TEMPOS 

DE PANDEMIA, COM MUITAS PESSOAS PASSANDO POR DIFICULDADES BÁSICAS, 

COMO A ALIMENTAÇÃO, E O ARMAZÉM DA FAMÍLIA ERA UM REFÚGIO PARA AS 

PESSOAS DE BAIXA RENDA. O VEREADOR FALOU DOS TRABALHOS 

DESEMPENHADOS DESDE O INÍCIO DA COMISSÃO E QUE DESEJA CONTRIBUIR 

COM O MESMO EMPENHO E VONTADE PARA COM AS PESSOAS QUE MAIS 

PRECISAM DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA. DISSE QUE ESTA COMISSÃO REPRESENTA 

UM GRANDE DESAFIO, PORQUE A COMISSÃO NÃO TEM O PODER DE DECISÃO 

SOBRE ABRIR OU NÃO O ARMAZÉM DA FAMÍLIA NOVAMENTE EM ARAUCÁRIA, POIS 

ESTA DECISÃO CABE AOS PREFEITOS DE CURITIBA E DE ARAUCÁRIA, MAS OS 

VEREADORES VÃO PROCURAR O CONSENSO, BUSCANDO UM ACORDO PARA QUE 

HAJA UMA SOLUÇÃO, E QUE UMA DAS FRENTES DE TRABALHO DA COMISSÃO É O 

TRABALHO INVESTIGATIVO, PARA SE SABER O QUE REALMENTE ACONTECEU, SE 

HÁ DE FATO OU NÃO UMA DÍVIDA, ASSIM COMO A OUTRA FRENTE DE TRABALHO É 

POLÍTICA, QUE É O TRABALHO DO DIÁLOGO COM A PREFEITURA DE CURITIBA, QUE 
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JÁ ACENOU COM A INTENÇÃO DE FAZER UM ACORDO, SOB HOMOLOGAÇÃO DE UM 

JUIZ, E HAVERIA A POSSIBILIDADE DE SE CONTAR MAIS UMA VEZ COM UM 

ARMAZÉM DA FAMÍLIA EM NOSSA CIDADE, DEPENDENDO AINDA DO SANEAMENTO 

DE DÍVIDAS EXISTENTES PARA QUE NÃO HAJA MAIS PROBLEMAS 

ADMINISTRATIVOS PARA NENHUMA DAS PARTES. O VEREADOR, AINDA, 

AGRADECEU AOS MEMBROS DA COMISSÃO PELA SUA INDICAÇÃO PARA 

PRESIDENTE E FALOU DA GRANDE RESPONSABILIDADE QUE VEM JUNTO COM O 

CARGO, POIS A EXPECTATIVA É GRANDE. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 

INFORMOU QUE DEIXA O CARGO DE PRESIDENTE DA COMISSÃO DE INQUÉRITO, 

MAS CONTINUARÁ COMO MEMBRO DESSA COMISSÃO, CONTRIBUINDO COM O SEU 

TRABALHO DA MESMA FORMA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, HOMOLOGOU A NOVA COMPOSIÇÃO DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO 

ARMAZÉM DA FAMÍLIA, QUE FICOU ASSIM RECOMPOSTA: COMO PRESIDENTE O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS; E COMO MEMBROS OS VEREADORES APARECIDO 

RAMOS, PROFESSOR VALTER, IRINEU CANTADOR E FABIO PAVONI. NÃO HAVENDO 

MAIS NADA A SER APRESENTADO PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO 

DIA: O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU SOBRE OS 

PARECERES EXARADOS PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA E REDAÇÃO PARA OS VETOS 

EM APRECIAÇÃO. EM SEGUIDA, PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE 

LEI N° 71/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E 

PEDRINHO GAZETA. EMENTA: “INSTITUI O PROJETO EDUCAÇÃO SEGURA, QUE 

PREVÊ A OBRIGATORIEDADE DE UM AGENTE DE SEGURANÇA OU GUARDA 

MUNICIPAL, NAS INSTITUIÇÕES DE ENSINO PÚBLICOS, DURANTE SEU PERÍODO DE 

FUNCIONAMENTO”. O VETO FOI DERRUBADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, 

TENDO RECEBIDO NOVE VOTOS PELA REJEIÇÃO, PELOS VEREADORES BEN HUR 

DE OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA, FABIO PAVONI, IRINEU CANTADOR, VAGNER 

CHEFER, RICARDO TEIXEIRA, VILSON CORDEIRO, PASTOR CASTILHOS E CELSO 

NICÁCIO; E UM VOTO PELA MANUTENÇÃO, PELO VEREADOR APARECIDO RAMOS, 

COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 112/2021, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E VILSON CORDEIRO. EMENTA: “AUTORIZA A 

PREFEITURA A INSTITUIR A FEIRA LIVRE VOLANTE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE A 
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RELEVÂNCIA DAS FEIRAS LIVRES PARA A CIDADE DE ARAUCÁRIA, DANDO 

ESCOAMENTO DIRETO DOS PRODUTOS AOS CONSUMIDORES, E DISSE QUE NÃO 

ACREDITA QUE O PREFEITO SEJA CONTRÁRIO A ESTE PROJETO, E MANIFESTOU 

SEU POSICIONAMENTO PELA REJEIÇÃO DESTE VETO. O VETO FOI DERRUBADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS PELA REJEIÇÃO, COM 

AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 179/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA. EMENTA: “ALTERA A REDAÇÃO DA LEI MUNICIPAL Nº 3.751 DE 04 DE 

OUTUBRO DE 2021, CONFORME ESPECIFICA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

VETO FOI DERRUBADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO NOVE 

VOTOS PELA REJEIÇÃO, PELOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PEDRINHO 

GAZETA, FABIO PAVONI, IRINEU CANTADOR, VAGNER CHEFER, RICARDO TEIXEIRA, 

VILSON CORDEIRO, PASTOR CASTILHOS E CELSO NICÁCIO; E UM VOTO PELA 

MANUTENÇÃO, PELO VEREADOR APARECIDO RAMOS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2425/2021 DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O PROGRAMA DE APRENDIZAGEM 

MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA E REVOGA A LEI N° 3.360, DE 

20 DE SETEMBRO DE 2018”. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI N° 134/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. EMENTA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A INSTALAR BEBEDOUROS PÚBLICOS 

COM ÁGUA POTÁVEL PARA ATENDER A COMUNIDADE EM GERAL, ACESSÍVEIS A 

ADULTOS, CRIANÇAS E PESSOAS COM DEFICIÊNCIA (PCD) NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O PROJETO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 141/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR. EMENTA: “INSTITUI A POLÍTICA MUNICIPAL DE CONTROLE DE 

POLUIÇÃO PROVOCADA PELA EMISSÃO DE POLUENTES DE VEÍCULOS 

AUTOMOTORES”. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 
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DE LEI N° 163/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: 

“DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE QUE PROÍBE CORTE DE ENERGIA ELÉTRICA 

E/OU ÁGUA POR FALTA DE PAGAMENTO SEM QUE O CONSUMIDOR SEJA AVISADO 

PREVIAMENTE, CONFORME ESPECIFICA”. O PROJETO FOI APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 171/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A ISENÇÃO DE PAGAMENTO DAS TAXAS 

MUNICIPAIS PARA LICENCIAMENTO DE EVENTOS E TAXAS DE USO DO ESPAÇO 

PÚBLICO; TAXAS DE LICENCIAMENTO, FUNCIONAMENTO E TAXAS DE LICENÇA 

SANITÁRIA, VIGILÂNCIA SANITÁRIA E TAXAS AMBIENTAIS; PARA AS ENTIDADES 

ASSISTENCIAIS PRIVADAS E ENTIDADES RELIGIOSAS DE QUALQUER NATUREZA”. O 

PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR 

VALTER. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 185/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “ALTERA O TEXTO DO 

PARÁGRAFO 2º DO ART. 1º DA LEI MUNICIPAL 3730 DE 23 DE AGOSTO DE 2021, QUE 

DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA INSTALAÇÃO DE UM "BOTÃO DE PÂNICO" 

NAS LINHAS MUNICIPAIS DE ÔNIBUS DE TRANSPORTE PÚBLICO NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA PARA COMBATER O ASSÉDIO ÀS MULHERES DENTRO DO 

TRANSPORTE PÚBLICO”. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS 

DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO 

PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 114/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

PAVONI. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A INSTALAR SISTEMA DE 

CAPTAÇÃO DE ENERGIA SOLAR EM PRÉDIOS PÚBLICOS MUNICIPAIS”. O PROJETO 

FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 166/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O TEMPO 

MÁXIMO DE ESPERA PARA REALIZAÇÃO DE PROCEDIMENTOS MÉDICOS NAS 

UNIDADES DA REDE PÚBLICA DE SAÚDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 
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PROJETO FOI REPROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO 

SEIS VOTOS CONTRÁRIOS PELOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PEDRINHO 

GAZETA, IRINEU CANTADOR, VAGNER CHEFER, RICARDO TEIXEIRA E VILSON 

CORDEIRO; E TRÊS VOTOS FAVORÁVEIS PELOS VEREADORES APARECIDO RAMOS, 

PASTOR CASTILHOS E FABIO PAVONI, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

SUBSTITUTIVO GERAL AO PROJETO DE LEI N° 173/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “REVOGA ‘IN TOTUM’ A LEI MUNICIPAL 

3.548 DE 20 DE NOVEMBRO 2019 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O SUBSTITUTIVO 

AO PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR 

VALTER. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 

180/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. A EMENDA FOI 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, 

COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 180/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A REDUÇÃO DE 

CARGA HORÁRIA DE SERVIDOR PÚBLICO MUNICIPAL QUE POSSUA FILHO 

PORTADOR DE NECESSIDADES ESPECIAIS, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA 

DISSE QUE ESTE DISPOSITIVO JÁ EXISTE NO ORDENAMENTO JURÍDICO EM 

RELAÇÃO AOS FUNCIONÁRIOS COM FILHOS PORTADORES DE NECESSIDADES 

ESPECIAIS E, TAMBÉM, QUE O PROJETO ALTERA O REGIME JURÍDICO DO 

SERVIDOR PÚBLICO, ATRIBUIÇÃO DO EXECUTIVO MUNICIPAL, POR ISSO 

MANIFESTOU-SE CONTRÁRIO AO PROJETO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

MANIFESTOU-SE EM FAVOR DO PROJETO E RELATOU CASOS DE PAIS COM FILHOS 

PORTADORES DE NECESSIDADES, QUE ENFRENTAM MUITA DIFICULDADE PARA O 

SEU ACOMPANHAMENTO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU SOBRE A 

EXISTÊNCIA DESTA DISPOSIÇÃO EM RELAÇÃO AOS SERVIDORES, ALÉM DE SE 

CONFIGURAR EM VÍCIO DE INICIATIVA, MANIFESTANDO-SE CONTRÁRIO AO 

PROJETO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL AO 

PROJETO. O PROJETO, COM EMENDA, FOI REPROVADO PELA MAIORIA DOS 

PRESENTES, TENDO RECEBIDO SETE VOTOS CONTRÁRIOS PELOS VEREADORES 

BEN HUR DE OLIVEIRA, FABIO PAVONI, PEDRINHO GAZETA, IRINEU CANTADOR, 

VAGNER CHEFER, RICARDO TEIXEIRA E VILSON CORDEIRO; E DOIS VOTOS 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

22/02/2022 

 

 
12 de 20 

FAVORÁVEIS PELOS VEREADORES APARECIDO RAMOS E PASTOR CASTILHOS, 

COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 183/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A NOMEAÇÃO DE 

LOGRADOURO ANTÔNIO ALVES SEIXAS, CONFORME ESPECIFICA”. O PROJETO FOI 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 195/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. A EMENDA FOI APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 195/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

EMENTA: “INSTITUI, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, O MÊS DE 

CONSCIENTIZAÇÃO DA DOENÇA DE PARKINSON, DENOMINADO “TULIPA 

VERMELHA”, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS, 

AUTOR DA PROPOSIÇÃO, FALOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DO PROJETO E 

MANIFESTOU-SE PELA SUA APROVAÇÃO. O PROJETO, COM EMENDA, FOI 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO 

DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÕES N° 1460/2021; N° 01/2022, N° 02/2022, 

N° 04/2022, N° 05/2022, N° 06/2022, N° 07/2022, N° 08/2022, N° 09/2022, N° 10/2022, N° 

32/2022, N° 33/2022, N° 34/2022, N° 35/2022, N° 36/2022, N° 37/2022, N° 38/2022, N° 

39/2022, N° 40/2022, N° 41/2022, N° 91/2022, N° 92/2022, N° 93/2022, N° 94/2022, N° 

95/2022, N° 96/2022, N° 97/2022 E N° 100/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER. TODAS FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. INDICAÇÃO N° 1502/2021, DE AUTORIA 

CONJUNTA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO E VILSON CORDEIRO. APROVADA 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM 

AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. INDICAÇÕES N° 

1503/2021, N° 1504/2021, N° 1505/2021; Nº 66/2022, Nº 67/2022, N° 138/2022, N° 

185/2022 E Nº 221/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. TODAS 

FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 
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INDICAÇÕES N° 13/2022, N° 14/2022, N° 15/2022, N° 16/2022, N° 79/2022, N° 81/2022, N° 

82/2022, N° 83/2022, N° 84/2022, N° 85/2022, N° 86/2022, N° 87/2022, N° 88/2022, N° 

89/2022, N° 90/2022, Nº 209/2022, Nº 210/2022, Nº 211/2022 E Nº 212/2022, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. O VEREADOR IRINEU CANTADOR 

SOLICITOU A RETIRADA DA ORDEM DO DIA DA INDICAÇÃO Nº 80/2022, DE SUA 

AUTORIA. TODAS FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER. INDICAÇÕES N° 17/2022, N° 19/2022, N° 20/2022, N° 52/2022, N° 

53/2022, N° 54/2022, N° 55/2022, N° 56/2022, N° 57/2022, N° 58/2022, N° 59/2022, N° 

102/2022, N° 103/2022, N° 104/2022, N° 105/2022, N° 106/2022, N° 107/2022, N° 108/2022, 

N° 109/2022, N° 110/2022, N° 133/2022, Nº 134/2022, N° 135/2022, N° 136/2022, N° 

137/2022, Nº 139/2022, Nº 140/2022, Nº 141/2022, Nº 142/2022 E Nº 143/2022, DE 

INICIATIVA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. TODAS FORAM APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. INDICAÇÕES N° 21/2022, N° 

22/2022, N° 23/2022, N° 24/2022, N° 25/2022, N° 26/2022, N° 27/2022, N° 28/2022, N° 

29/2022, N° 30/2022, N° 31/2022, N° 42/2022, N° 43/2022, N° 44/2022, N° 45/2022, N° 

46/2022, N° 47/2022, N° 48/2022, N° 49/2022, N° 50/2022, N° 60/2022, N° 61/2022, N° 

62/2022, N° 63/2022, N° 64/2022, N° 68/2022, N° 69/2022, N° 70/2022, N° 71/2022, N° 

72/2022, N° 73/2022, N° 74/2022, N° 76/2022, N° 77/2022, N° 120/2022, N° 121/2022, N° 

122/2022, Nº 126/2022, N° 127/2022, Nº 128/2022, Nº 129/2022, Nº 131/2022, Nº 132/2022, 

Nº 147/2022, N° 148/2022, N° 149/2022, N° 150/2022, N° 151/2022, N° 152/2022, N° 

153/2022, N° 154/2022, N° 156/2022, Nº 180/2022 E N° 181/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. TODAS FORAM APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. INDICAÇÕES N° 78/2022, Nº 

114/2022, Nº 115/2022, Nº 116/2022, Nº 117/2022, N° 157/2022, N° 158/2022, N° 159/2022, 

N° 160/2022, N° 161/2022, N° 162/2022, N° 163/2022 E 164/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. TODAS FORAM APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. INDICAÇÕES N° 101/2022, N° 

178/2022 E N° 179/2022 DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. TODAS 

FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

INDICAÇÕES N° 112/2022, N° 113/2022 E Nº 213/2022, TODAS DE AUTORIA DO 
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VEREADOR PASTOR CASTILHOS. TODAS FORAM REPROVADAS PELA MAIORIA DOS 

PRESENTES, COM TRÊS VOTOS FAVORÁVEIS DOS VEREADORES APARECIDO 

RAMOS, PASTOR CASTILHOS E FABIO PAVONI; E SEIS VOTOS CONTRÁRIOS DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA, IRINEU CANTADOR, 

VAGNER CHEFER, RICARDO TEIXEIRA E VILSON CORDEIRO; COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. INDICAÇÕES N° 165/2022, N° 

166/2022, N° 168/2022, N° 169/2022, N° 170/2022, N° 171/2022, N° 172/2022, N° 177/2022, 

N° 187/2022, Nº 194/2022, Nº 215/2022, Nº 217/2022 E Nº 218/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. TODAS FORAM REPROVADAS PELA MAIORIA DOS 

PRESENTES, COM TRÊS VOTOS FAVORÁVEIS DOS VEREADORES APARECIDO 

RAMOS, PASTOR CASTILHOS E FABIO PAVONI; E SEIS VOTOS CONTRÁRIOS DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA, IRINEU CANTADOR, 

VAGNER CHEFER, RICARDO TEIXEIRA E VILSON CORDEIRO; COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. INDICAÇÃO N° 188/2022, DE 

AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES PROFESSOR VALTER E VILSON 

CORDEIRO. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

INDICAÇÕES N° 11/2022 E Nº 12/2022, AMBAS DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES CELSO NICÁCIO E IRINEU CANTADOR. APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. NAS DISCUSSÕES SOBRE AS 

INDICAÇÕES O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE AS INDICAÇÕES DE 

SUA AUTORIA, QUE PRETENDEM ATENDER A REIVINDICAÇÃO DE PESSOAS 

CADEIRANTES, QUE TÊM DIFICULDADE EM FAZER USO DAS CHURRASQUEIRAS 

INSTALADAS NO PARQUE CACHOEIRA, BEM COMO, INDICAM A COMPRA DE 

UNIFORMES ESCOLARES PARA OS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, E 

DISSE QUE UMA INDICAÇÃO APROVADA PASSA A SER DE AUTORIA DA CÂMARA, 

INDEPENDENTE DE SEU AUTOR ORIGINAL, TRATANDO-SE DE UMA SUGESTÃO DE 

OBRA OU BENFEITORIA, ONDE CABE A DECISÃO DO PODER EXECUTIVO EM 

ATENDER OU NÃO, E DESTACOU QUE ESTAS INDICAÇÕES SÓ PODERÃO SER 

RETOMADAS NA PRÓXIMA LEGISLATURA, DE ACORDO COM O REGIMENTO 

INTERNO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE LEVARÁ AO 

CONHECIMENTO DO PREFEITO E DOS RESPECTIVOS SECRETÁRIOS AS 

DIFICULDADES A RESPEITO DO USO DAS CHURRASQUEIRAS DO PARQUE 

CACHOEIRA POR PESSOAS CADEIRANTES, ASSIM COMO, SOBRE O UNIFORME 
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ESCOLAR PARA OS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO Nº 07/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE TRATA DE CONSTITUIÇÃO DE COMISSÃO 

ESPECIAL DE REVISÃO E ATUALIZAÇÃO DAS LEIS MUNICIPAIS. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EM SEGUIDA, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, PERGUNTOU QUAIS VEREADORES 

QUERIAM PARTICIPAR DA COMISSÃO ESPECIAL, E APÓS MANIFESTAREM 

INTERESSE, HOMOLOGOU SUA COMPOSIÇÃO COM OS SEGUINTES VEREADORES: 

BEN HUR DE OLIVEIRA, VAGNER CHEFER E RICARDO TEIXEIRA, SOLICITANDO QUE 

APÓS A PRIMEIRA REUNIÃO, OS COMPONENTES DA COMISSÃO INFORMEM SEU 

PRESIDENTE, O RELATOR E MEMBRO. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DOS SEGUINTES REQUERIMENTOS: Nº 01/2022, 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; Nº 02/2022, Nº 03/2022, Nº 05/2022 E 

Nº 06/2022, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; E Nº 04/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. TODOS FORAM APROVADOS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE REPÚDIO Nº 01/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS, AO ATO DE INVASÃO DA IGREJA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO, 

DURANTE MISSA REALIZADA EM CURITIBA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

DISSE QUE SE TRATA DE UM CASO QUE TEVE REPERCUSSÃO NACIONAL, COM 

MANIFESTAÇÃO DE INÚMERAS ENTIDADES REPUDIANDO A INVASÃO LIDERADA 

PELO VEREADOR DE CURITIBA, RENATO FREITAS, DO PARTIDO DOS 

TRABALHADORES, JUNTO COM OUTROS MANIFESTANTES, QUE ADENTRARAM À 

FORÇA NO TEMPLO E INTERROMPERAM A CELEBRAÇÃO, SENDO UM ATO DE 

INVASÃO CONDENADO PELA CONSTITUIÇÃO, QUE GARANTE A INVIOLABILIDADE 

DOS LOCAIS DE CULTO, E DISSE QUE NÃO SE PODE ACEITAR ISTO PASSIVAMENTE, 

INDEPENDENTE DAS CAUSAS ALEGADAS PELOS MANIFESTANTES, POIS SE NÃO 

HOUVER UMA REAÇÃO ESTA PRÁTICA VAI ACABAR SE REPETINDO. O VEREADOR, 

COMO PASTOR EVANGÉLICO, SE SOLIDARIZOU COM A IGREJA CATÓLICA EM SEUS 

DIREITOS E MANIFESTOU SEU REPÚDIO A ESSA ATITUDE DE INTERRUPÇÃO DA 

CELEBRAÇÃO QUE ESTAVA OCORRENDO NA IGREJA DO ROSÁRIO, E TAMBÉM 

PEDIU O APOIO DOS DEMAIS VEREADORES PORQUE TODAS AS RELIGIÕES DEVEM 

SER RESPEITADAS EM SEUS DIREITOS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 
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PARABENIZOU O VEREADOR PASTOR CASTILHOS PELA SUA INICIATIVA, E 

DESTACOU SUAS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS EM RELAÇÃO ÀS IGREJAS E 

DEMAIS TEMPLOS RELIGIOSOS, VALORIZANDO A LIBERDADE E O RESPEITO COM 

TODOS. O VEREADOR DISSE QUE DEFENDER UMA CAUSA NÃO DÁ O DIREITO AO 

DESRESPEITO COM NENHUM TEMPLO RELIGIOSO. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA TAMBÉM SE SOLIDARIZOU COM A ATITUDE DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS, CONTRA O EXTREMISMO DE UM LOUCO, SEM ESCRÚPULOS, QUE 

DESRESPEITOU A IGREJA CATÓLICA E PARABENIZOU A PROPOSIÇÃO DO 

VEREADOR, POIS TEM QUE HAVER SEMPRE O RESPEITO COM AS RELIGIÕES. A 

MOÇÃO FOI APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA EXPLICAÇÃO PESSOAL, 

TENDO COMO PRIMEIRO INSCRITO O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE FALOU 

SOBRE A POLUIÇÃO QUE SE ESPALHOU PELA CIDADE NESTA ÚLTIMA SEMANA, 

COM PÓ BRANCO E FORTE CHEIRO NO AR, QUE ACABOU ASSUSTANDO MUITAS 

PESSOAS, E DISSE QUE CONVIVEMOS A MUITOS ANOS COM A PETROBRAS, MAS 

ACREDITA QUE NÃO DEVA SER ALGO MUITO SÉRIO, CONTUDO A CÂMARA DEVE 

RECEBER UMA RESPOSTA DA PETROBRÁS A ESTE RESPEITO. O VEREADOR 

AGRADECEU O APOIO DOS COLEGAS NA APROVAÇÃO DA MOÇÃO DE REPÚDIO E, 

ESPECIALMENTE, AO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, LÍDER DO GOVERNO NA 

CÂMARA, PELO APOIO ÀS SUAS INDICAÇÕES, COMPROMETENDO-SE A LEVAR AO 

PREFEITO A QUESTÃO DOS UNIFORMES ESCOLARES E DO MELHOR ACESSO ÀS 

CHURRASQUEIRAS DO PARQUE CACHOEIRA, E DISSE QUE O IMPORTANTE É QUE 

AS PROPOSIÇÕES CHEGUEM AO DESTINATÁRIO E SURTAM EFEITO COM 

MELHORIAS PARA A POPULAÇÃO, COM O ATENDIMENTO DE SUAS DEMANDAS. O 

VEREADOR REAFIRMOU QUE ESTÁ NA CÂMARA FAZENDO O SEU PAPEL, COM OS 

DEBATES DEMOCRÁTICOS DE IDEIAS, E DISSE QUE É UM  VEREADOR QUE TAMBÉM 

É PASTOR, E QUE VAI CONTINUAR FAZENDO O SEU TRABALHO DE VEREADOR NOS 

PRÓXIMOS ANOS DE MANDATO, COM PROPOSIÇÕES PARA SEREM DISCUTIDAS SE 

SÃO SALUTARES, FAVORÁVEIS AO MUNICÍPIO OU NÃO. E REAFIRMOU SEU 

COMPROMISSO COMO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO ARMAZÉM 

DA FAMÍLIA, OUVINDO A TODOS OS VEREADORES E A COMUNIDADE PARA QUE 

HAJA SUCESSO NOS TRABALHOS, POIS A CÂMARA É UMA SÓ E TODOS TEM O 

MESMO OBJETIVO DE QUE ARAUCÁRIA CRESÇA E VÁ ADIANTE. O VEREADOR 

VAGNER CHEFER COMENTOU SOBRE SUA INDICAÇÃO Nº 32/2022, PELA QUAL 
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SOLICITA A IMPLANTAÇÃO DE UM “PARCÃO”, NA PRAÇA DO SEMINÁRIO, PARA 

NOSSOS ANIMAIS DE ESTIMAÇÃO, BEM COMO, APOIOU A DECISÃO DE SE FORMAR 

UMA COMISSÃO DE VEREADORES PARA ENCONTRO COM REPRESENTANTES DA 

REPAR – REFINARIA PRESIDENTE GETÚLIO VARGAS, PARA MAIORES 

ESCLARECIMENTOS SOBRE A OCORRÊNCIA DE POLUIÇÃO NO ÚLTIMO FINAL DE 

SEMANA EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR FALOU SOBRE A VISITA DE 

VEREADORES AO CSU – CENTRO SOCIAL URBANO PARA ACOMPANHAR O 

PROCESSO DE VACINAÇÃO DE CRIANÇAS CONTRA A COVID-19 E PARABENIZOU O 

TRABALHO DA SECRETARIA DE SAÚDE E OS PROFISSIONAIS DE SAÚDE DE NOSSO 

MUNICÍPIO. O VEREADOR FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI QUE TRATA DAS 

CASAS DE RECUPERAÇÃO E DISSE QUE FOI QUESTIONADO SOBRE O ASSUNTO, 

MAS FRISOU QUE TEM SUA OPINIÃO FORMADA, E QUE O PROJETO DE LEI Nº 

56/2021, DE SUA AUTORIA, APRESENTADO EM CONJUNTO COM O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER, O QUAL DISPÕE SOBRE A IMPLANTAÇÃO DE CENTROS DE 

ACOLHIMENTO E CONVIVÊNCIA PARA DEPENDENTES QUÍMICOS DE BAIXA RENDA, 

NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, QUE DEU ORIGEM À LEI Nº 3.803/2021, 

PROMULGADA EM 13 DE DEZEMBRO DE 2021, PORTANTO, JUSTIFICA SUA 

MANIFESTAÇÃO CONTRÁRIA AO PROJETO TOTALMENTE BASEADO EM SEU 

PROJETO DE LEI JÁ APROVADO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE O 

SEU PARTIDO O PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA BRASILEIRA, QUE ESTÁ 

CRIANDO UMA ALIANÇA NACIONAL COM O PARTIDO CIDADANIA, QUE TEM 

REFLEXOS EM NOSSO MUNICÍPIO, REPRESENTADO PELA PARCERIA ENTRE OS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, LÍDER DE GOVERNO NA CÂMARA, E O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA E O PREFEITO HISSAM, POR ISSO, DISSE QUE É 

IMPORTANTE ESTA PARCERIA. COMENTOU SOBRE AS DISCUSSÕES E DEBATES 

ENTRE OS VEREADORES NA VOTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES NESTA CASA, 

ESPECIALMENTE NA VOTAÇÃO CONTRÁRIA A ALGUMAS INDICAÇÕES, E DESTACOU 

QUE FOI PROFESSOR E DIRETOR DE ESCOLA E JÁ TEVE QUE CONQUISTAR 

RECURSOS PARA ESCOLAS MUNICIPAIS E ESTADUAIS EM NOSSA CIDADE, E 

TODOS SABEM QUE A BANDEIRA DA EDUCAÇÃO FOI MUITO IMPORTANTE EM SUA 

CAMPANHA E QUE A MANTÉM ATÉ HOJE. DISSE QUE, DE FORMA ALGUMA, É 

CONTRA O UNIFORME ESCOLAR PARA OS ALUNOS DA REDE PÚBLICA DE ENSINO 

MUNICIPAL, E QUE A INDICAÇÃO A ESTE RESPEITO, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, FOI REPROVADA NESTA CASA DEVIDO À QUESTÃO DE JÁ 

HAVER CONVERSAS ENTRE O PREFEITO E O LÍDER DE GOVERNO, VEREADOR BEN 
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HUR DE OLIVEIRA, NESTE SENTIDO, BEM COMO, NA INDICAÇÃO REFERENTE A 

READEQUAÇÃO DAS CHURRASQUEIRAS DO PARQUE CACHOEIRA, TAMBÉM JÁ 

HAVIA A INFORMAÇÃO DA SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE SOBRE AS 

ADAPTAÇÕES QUE SERIAM FEITAS. O VEREADOR FALOU SOBRE O RESPEITO QUE 

SE DEVE TER EM RELAÇÃO À MANIFESTAÇÃO LIVRE DE SEUS VOTOS EM 

PLENÁRIO, ASSIM COMO AO TEMPO DE FALA DE CADA VEREADOR NAS 

DISCUSSÕES DURANTE AS SESSÕES PLENÁRIAS. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, FALOU SOBRE COMENTÁRIOS DE PESSOAS 

QUE OCUPAM CARGOS COMISSIONADOS NO LEGISLATIVO PUBLICADOS EM REDES 

SOCIAIS COM CRÍTICAS AOS VEREADORES, E DISSE QUE NÃO CONCORDA COM 

ISSO, E QUE DEVERIA HAVER ALGUM TIPO DE PUNIÇÃO PARA GARANTIR O 

RESPEITO ENTRE TODOS NESTA CASA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, 

RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE COMO REPRESENTANTES ELEITOS PELA 

POPULAÇÃO, O PODER LEGISLATIVO DEVE SER RESPEITADO EM SUAS DECISÕES, 

E FALOU SOBRE AS CAUSAS EM QUE VOTOU FAVORÁVEL AOS PROJETOS COMO 

NOS PROJETOS DOS VOLUNTÁRIOS DO LEITE, COM ISENÇÃO DA PASSAGEM, 

ISENÇÃO ESTA PARA QUE SEJA TOTAL, CONFORME SE ESTÁ CAMINHANDO NAS 

DISCUSSÕES EM NOSSO MUNICÍPIO, COM A DIMINUIÇÃO GRADATIVA E 

CONSTANTE NO PREÇO DAS PASSAGENS, COMO É O SONHO DO PREFEITO 

HISSAM. O VEREADOR FALOU SOBRE SEUS POSICIONAMENTOS COM TOTAL 

RESPEITO AOS POSICIONAMENTOS DOS DEMAIS VEREADORES, MAS DISSE QUE 

EXISTEM FALSAS BANDEIRAS QUE ESTÃO SENDO CRIADAS E QUE OS 

VEREADORES DEVEM TOMAR CUIDADO COM ISSO, E QUE AS ENTIDADES SOCIAIS 

DESTA CIDADE NÃO DEVEM PONDERAR APENAS PELO LADO POLÍTICO, POIS ISSO 

PEGA MUITO MAL PARA ELAS, E DESTACOU QUE A CÂMARA ESTÁ ABERTA AO 

DIÁLOGO COM TODOS OS SEGMENTOS, MAS O QUE ESTÁ OCORRENDO HOJE É 

QUE ESTÃO QUERENDO CRIAR UMA FALSA VITIMIZAÇÃO E UMA FALSA 

PERSEGUIÇÃO, POIS TODOS OS DEBATES E VOTAÇÃOES DESTA CASA SÃO FEITOS 

COM CONSCIÊNCIA E ACOMPANHAM O QUE A NOSSA POPULAÇÃO PRECISA E OS 

VEREADORES ESTÃO AQUI PARA DEFENDER O POVO DE ARAUCÁRIA. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA COMENTOU SOBRE OS REQUERIMENTOS NOS 

QUAIS VOTOU CONTRA NESTA SESSÃO, A RESPEITO DAS CHURRASQUEIRAS DO 

PARQUE CACHOEIRA, POIS ACREDITA NA SENSIBILIDADE DO PREFEITO E TEM 

CERTEZA QUE O TRABALHO SERÁ REALIZADO E, NA QUESTÃO DO UNIFORME 

ESCOLAR, DISSE QUE NÃO ADIANTA APRESENTAR REQUERIMENTO PARA A 
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PREFEITURA FAZER A COMPRA SEM SABER SE A PREFEITURA TEM O DINHEIRO, 

CONTUDO, TEM A CERTEZA QUE ATRAVÉS DO LIDER DE GOVERNO ESTE TEMA VAI 

SER LEVADO AO PREFEITO MUNICIPAL. DISSE QUE NA QUESTÃO DE ASSESSORES 

SE ENVOLVENDO NA VIDA DE VEREADORES, CONSIDERA UM ERRO, PORQUE OS 

ASSESSORES TÊM INFORMAÇÃO PRIVILEGIADA DENTRO DA CÂMARA, POIS 

PARTICIPAM DE REUNIÕES DE COMISSÕES E PODEM SAIR FALANDO BESTEIRAS 

NAS REDES SOCIAIS, E OS ASSESSORES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE SEUS 

RESPECTIVOS VEREADORES, E QUE OS ASSESSORES DE SEU GABINETE NÃO SE 

ENVOLVEM COM A VIDA DOS OUTROS VEREADORES, POIS SE O FIZEREM SERÃO 

EXONERADOS, POIS NÃO ACEITA ASSESSOR DESRESPEITANDO UM VEREADOR. O 

VEREADOR DISSE QUE A FUNÇÃO DOS VEREADORES É VOTAR O ORÇAMENTO DO 

MUNICÍPIO, POR ISSO, TUDO O QUE ACONTECE DE BOM NO MUNICÍPIO PASSA 

PELA CÂMARA MUNICIPAL, POIS SE VOTAM OS ORÇAMENTOS DAS SECRETARIAS 

MUNICIPAIS DE SAÚDE, DE OBRAS, DE EDUCAÇÃO, ENFIM, DE TODAS, POR ISSO É 

IMPORTANTE OS VEREADORES CONVERSAREM ANTECIPADAMENTE COM OS 

SECRETÁRIOS PARA SABEREM SE HÁ ORÇAMENTO SUFICIENTE PARA 

DETERMINADA OBRA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS DISSE QUE HOUVE O 

CASO DE UM PARENTE DE UMA ASSESSORA DE SEU GABINETE QUE HAVIA 

POSTADO NAS REDES SOCIAIS E RECEBEU COMENTÁRIOS, INCLUSIVE DE 

ASSESSORES DIRETOS DE VEREADORES SE POSICIONANDO CONTRA O 

VEREADOR, DIZENDO QUE O PASTOR ESTAVA QUERENDO APARECER, ATACANDO 

SUAS ATITUDES, E DISSE QUE NÃO CONCORDA COM ASSESSORES, QUE TÊM 

INFORMAÇÃO PRIVILEGIADA, FICAR ATACANDO OS VEREADORES NA INTERNET, E 

DISSE QUE É UMA PESSOA QUE TEM GRANDE VISIBILIDADE NA INTERNET E TENTA 

DAR A MAIOR TRANSPARÊNCIA AOS SEUS ATOS E ATITUDES E CONCORDA COM A 

FALA DOS COLEGAS REPUDIANDO ESTA ATITUDE DE ALGUNS ASSESSORES. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE QUANDO SE FALA EM RESPEITO SE 

CONSIDERA QUE É DEVIDO À INSTITUIÇÃO CÂMARA, QUE NÃO DEVE SER 

DESRESPEITADA POR NINGUÉM. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE O 

CAMINHO SEMPRE VAI SER O DIÁLOGO, E ISSO É O MAIS IMPORTANTE, POIS 

TEMOS AINDA MAIS TRÊS ANOS DE CONVIVÊNCIA NESTA CASA DE LEIS. DISSE QUE 

SEMPRE É HORA DE FAZER POLÍTICA, E QUE A VIVÊNCIA POLÍTICA É O 

CONFRONTO DE IDEIAS, A ARTICULAÇÃO EM FAVOR DO BEM COMUM DE TODA A 

SOCIEDADE, PRINCIPALMENTE PARA A POPULAÇÃO QUE MAIS PRECISA DO PODER 

PÚBLICO, E DISSE QUE A CÂMARA É SOBERANA NAQUILO QUE DECIDE EM FAVOR 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

22/02/2022 

 

 
20 de 20 

DA SOCIEDADE E QUE, COMO VEREADOR, ESTÁ SEMPRE ABERTO AO DIÁLOGO 

COM TODOS, POR ISSO OS VEREADORES DEVERIAM SENTAR JUNTOS E ALINHAR 

SUAS ATITUDES, SEM INTERFERÊNCIAS EXTERNAS, POIS A CÂMARA ESTÁ NO 

CAMINHO CERTO E VEM CONQUISTANDO CREDIBILIDADE COM A SOCIEDADE, 

INCLUSIVE SENDO DESTAQUE, COMO NESTA SEMANA EM QUE A CIDADE DE 

CURITIBA TEVE AUMENTO NA PASSAGEM DO TRANSPORTE COLETIVO E 

ARAUCÁRIA FOI LEMBRADA POR MANTER O PREÇO BAIXO DO MESMO. O 

VEREADOR FALOU SOBRE O TRABALHO DO PREFEITO NO COMBATE À 

CORRUPÇÃO NO SERVIÇO PÚBLICO DO MUNICÍPIO, SEMPRE EM PARCERIA COM A 

CÂMARA MUNICIPAL, FAZENDO UMA CIDADE MELHOR PARA OS ARAUCARIENSES E 

REAFIRMOU QUE É NECESSÁRIO O DIÁLOGO ENTRE TODOS E QUE O PREFEITO VAI 

CONTINUAR ATENDENDO AS SOLICITAÇÕES SEMPRE QUE FOR PARA O BEM DA 

POPULAÇÃO. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A 

PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU 

ENCERRADA A SESSÃO.  


